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□通讯员 郑树平 记者 陈巨慧 报道
本报讯 影视剧组演职员中的流动党员如

何管理？这是影视剧组党建工作的难点。弘扬
沂蒙精神、讴歌最美退役军人的乡村振兴题材
电影《沂蒙老兵》剧组，在组建之初就成立了

临时党支部，将剧组中的20多名流动党员纳入
临时党支部管理，成为山东首个成立临时党支
部的影视剧组。

谈到成立剧组临时党支部的初衷，《沂蒙
老兵》总策划、临时党支部书记邵维祥说：
“这是恢复和加强党对文艺工作领导的重要举
措，一是能够充分发挥党组织的核心领导作
用，二是加强党对党员的管理，三是充分发挥
党员的先锋模范作用，弘扬正能量，引导剧组
演职人员树立正确的人生观、价值观。”

临时党支部成立后，召开了全体党员大
会，组织了全体演职人员到红嫂纪念馆、孟良
崮战役纪念馆参观学习，邀请革命前辈上了一
堂生动的革命传统教育课，召开了一次剧组人
员学习弘扬“沂蒙精神”座谈会，主创人员还
主动捐款，到老党员、老红嫂、抗战老兵家中
走访慰问。

邵维祥说：“通过学习、教育活动，和老

党员、老红嫂、抗战老兵心连心交流，起到了
给演职员寻根问本，补钙加油的效果。”

在剧中担任重要角色的国家一级演员孙学
增说：“作为一名电影人，因为常年在外拍
戏，难免时常缺席党组织生活会。现在好了，
有了临时党支部。”

从事表演艺术40多年的演员郭亚菲，在
《沂蒙老兵》中饰演八奶奶。性格耿直的她，
对近些年娱乐圈泛滥的负面东西深恶痛绝，
“任由其发展下去，怎么得了。片面追求商业
价值的影视剧，丢掉了最重要的东西——— 引领
功能。”加入到《沂蒙老兵》剧组后，郭亚菲
看到了许多不一样的东西。特别是剧组成立的
临时党支部，让尚未入党的郭亚菲很受教育。
临时党支部组织全体党员重温入党誓词时，特
邀郭亚菲参加。当看到20多名党员在鲜艳的党
旗下庄严宣誓时，郭亚菲激动地泪流满面。
“这是一个充满正能量的剧组，这是当今最缺

乏的，让我看到了希望。我要入党，回到北京
后，我就向社区党支部提交入党申请。”郭亚
菲说。

沂南县马牧池乡党委书记李家福，《沂蒙
老兵》出品人、山东广汇集团总裁李熙鹏均表
示，每年都有数十部影视剧在常山庄村拍摄，
可以把《沂蒙老兵》党支部建在剧组上的经
验，推广复制到其他剧组，实现党建工作在影
视界的延伸。

据悉，《沂蒙老兵》由公丕才编剧，周军
执导，肖荣生、郭亚菲、海玲、潘方、孙学增
等主演，讲述了沂蒙老区退役军人退役不退
志，退伍不褪色，克服种种困难回乡创业，并
在自己富起来后，带动老区群众脱贫致富的故
事。10月10日，该片在沂南县马牧池乡常山庄
村杀青。目前，山东省委宣传部已将《沂蒙老
兵》列为重大题材作品，预计影片将于2020年
春节前后上映。

据新华社里斯本10月10日电 正在备战2020年
欧锦赛预选赛的葡萄牙男足国家队日前宣布，队中
主力中场威廉·卡瓦略因伤退出本期集训队，效力
于英超的安德烈·戈麦斯则被临时补招入队。

现年27岁的卡瓦略身材高大防守稳健，是葡萄
牙队在2016年欧锦赛夺冠时的主力后腰，现效力于
西甲皇家贝蒂斯队。此前两场预选赛比赛中，表现
上佳的卡瓦略连续取得进球。7日入队后，卡瓦略
出现肌肉不适，仅在健身房进行康复训练，随后在
9日晚被队医确认无法参加接下来的两场比赛。

现年26岁的戈麦斯同样是2016年欧洲冠军队成
员。当年欧锦赛结束后戈麦斯加盟巴塞罗那，但在
众星云集的西甲豪门中却难保主力位置。转投英超
埃弗顿队后，近两个赛季戈麦斯逐渐在中场位置上
找回了自信。本次被补招入队，戈麦斯有望时隔一
年半后再度代表葡萄牙队登场比赛。

葡萄牙队将于11日在里斯本主场迎战卢森堡
队，随后在14日客场对阵乌克兰队。目前小组中乌
克兰队积13分排名第一，少赛一场的葡萄牙队积8
分位居第二，卢森堡队仅拿到4分排名第四。双循
环八场比赛结束后，小组排名前两位的球队将获得
2020年欧锦赛决赛圈的参赛资格。

葡萄牙队主力中场卡瓦略
因伤退出欧预赛

乡村振兴题材电影《沂蒙老兵》将党支部建到影视剧组

20多名流动党员加入临时党支部

□ 本报记者 王 建

2022年世预赛首度在主场亮相，中国男足
如愿取得一场大胜！10月10日晚，在2022年世
界杯预选赛亚洲区第二阶段比赛中，国足主场
7：0战胜关岛队，取得两连胜。这场比赛，国
足需要在取胜的同时尽可能多拿净胜球。7个
净胜球的结果还算可以，但考虑到上半场就已
经6：0领先，国足其实应该能进更多的球。

这是国足在2022年世预赛中首次主场亮
相。从西班牙归来的武磊首发出场，和对阵马
尔代夫队时相比，国足首发阵容只调整了左后
卫一个位置，来自大连一方的小将李帅代替受
伤的李磊，上演了自己的国家队首秀。

这场比赛的上下半场有一些反差。上半
场，国足气势如虹，比赛开始仅6分钟，就由
杨旭敲开了关岛队的大门。随后，杨旭又头顶
脚踢打入三球，上半场只进行了半个小时他就
上演“大四喜”。

除了杨旭，国足另一个在进攻端表现活跃
的是从西班牙归来的武磊。武磊8日才与国足
会合，很多人认为他刚刚踢完西甲，又经历了
舟车劳顿，这场比赛应该不会首发。然而，在
赛前新闻发布会上，国足主帅里皮表示只要武
磊的身体状况没问题，就能首发出场。

果然如里皮所说，武磊首发出场。他似乎
没有受到身体疲惫的影响，表现非常活跃，突
破和传球都给对手造成了很大威胁。武磊最精
彩的表现出现在第16分钟，他连过两名防守球
员打入一球，连场边的里皮都为这粒精彩的进
球而鼓掌。里皮虽然将武磊放入了首发阵容，
但还是考虑到他的身体情况，并没有过度使用
他，第58分钟，武磊被张稀哲替换下场。

这场比赛国足打入了7球，其中上半场就
有6球入账，下半场只打入了1球，反差明
显。其实，国足进攻势头下降的情况在上半
场就已出现。比赛开始后，关岛队踢得并不
保守，他们在进攻中投入很多力量，这使得
国足在进攻中获得了很大的空间，很快打入5

球。大比分落后，关岛队开始收缩防守，国
足进攻的难度加大，直到上半场伤停补时才
由吴曦打入一球。

下半场，这种情况仍在继续。张稀哲换下
武磊后，国足由三前锋改打双前锋，效果并不
理想。韦世豪登场后，国足重回433阵型，但
进攻始终没有再达到上半场的水平。上下半场
的反差，反映了国足攻坚能力仍有待提高。

在这场大胜中，国足边路进攻发挥了很大
的作用，遗憾的是未能形成两翼齐飞的局面。
右路的王刚非常抢眼，参与了多个进球，相比
之下左路就逊色很多，首次代表国家队出场比
赛的李帅还有很大进步空间。

国足冲击世界杯，归化球员艾克森是一
枚重要棋子，但这场比赛艾克森的作用没有
得到很好体现，只在下半场打入一球。艾克
森踢得非常积极，但有点太着急，队友对他
的支持也不太多。接下来，国足将面对更加
强大的对手，如何用好艾克森，需要里皮好
好研究一番。

世预赛：国足主场7：0大胜关岛队———

上下半场反差大 攻坚能力待提高

□新华社发
10月10日，中国队球员杨旭（中）进球后

与队友武磊（左）、吴曦庆祝。

据新华社斯德哥尔摩10月10日电 瑞典文
学院10日宣布，将2018年和2019年诺贝尔文学
奖分别授予波兰女作家奥尔加·托卡尔丘克和
奥地利作家彼得·汉德克。

瑞典文学院常任秘书马茨·马尔姆当天在
揭晓获奖者时说，托卡尔丘克“充满激情的叙
事想象力代表了一种跨越边界的生活形式”，
而汉德克用其“富有语言学才能的、有影响力
的著作探索了人类经验的外围及特异性”。

文学院在当天的新闻公报中说，1962年出生
在波兰的托卡尔丘克从未将现实视为永恒的事
物，她在文化对立面之间构建自己的小说，比
如“理性与疯狂、男性与女性、家庭与疏离”
等。她的作品反映了波兰的历史和现实，其代
表作品有《太古和其他的时间》《航班》等。

汉德克1942年出生于奥地利的克恩滕州，

他创作了大量作品，包括小说、杂文、戏剧和
电影剧本等，成为二战后欧洲最有影响力的作
家之一。

马尔姆在当天的新闻发布会上表示，他已
经与两位获奖者取得了联系，他们都表示将前
来斯德哥尔摩参加12月10日举行的颁奖典礼。

文学奖评选委员会主席、文学院院士安德
斯·奥尔松确认，因为是同时颁发两年的文学
奖，这两名作家将分别获得900万瑞典克朗
（约合91万美元）的奖金。

2018年，瑞典文学院一名时任女院士的丈
夫涉嫌性侵、性骚扰及泄露文学奖获奖者姓
名，致使瑞典文学院陷入信任危机。瑞典文学
院去年5月宣布，2018年不颁发诺贝尔文学奖。

2016年10月28日，本报记者曾对汉德克
进行过整版的人物专访。

波兰作家托卡尔丘克和奥地利作家汉德克
分获2018年和2019年诺贝尔文学奖

奥尔加·托卡尔丘克

彼得·汉德克

当地时间10月9日，在德国多特蒙德进行的一
场国际足球友谊赛中，众多主力球员缺席的德国队
在上半场取得2：0领先，但下半场阿根廷队连扳两
球，最终双方以2：2握手言和。图为德国队球员埃
姆雷·詹（右）与阿根廷队球员马丁内斯拼抢。

本场比赛，梅西因为被南美洲足协禁赛而未能
代表阿根廷队出战。

□新华社/欧新

足球友谊赛：德国2：2平阿根廷

据新华社德国斯图加特10月9日电 2019体操
世锦赛男团决赛中，卫冕冠军中国队因单杠一次
“掉杠”错失冠军。赛后多位选手接受采访时表
示，要直面现实，通过接下来的针对性训练，争取
在东京奥运会上把丢掉的冠军赢回来。

在自由操、双杠、单杠都有稳定发挥的林超攀
赛后对记者说：“这场输了没关系，输也输得起，
我们要接受这样的事实。输在这里总比输在东京
强，奥运会时我们要赢回来。针对今天出现的状
况，我们回去会有针对性地训练，还有很多值得总
结的东西。”

邓书弟赛后接受采访时也认为，世锦赛的银牌
未必是坏事，东京才是主战场。“今天孙炜掉杠，
他非常难过。我劝了他好几次，现在哭也没用，结
局已经定了，明年想办法再赢回来。今天输给俄罗
斯，差距并不大，我们的优势也都表现出来了。我
们还有时间继续并肩战斗。”

上届世锦赛男子个人全能亚军肖若腾赛后总结
道：“前面几项给俄罗斯较大压力，最后我们没有
咬住。团队未能卫冕，不同人有不同原因，每个人
都有责任。我们的6个项目整体实力和平均实力都
强于俄罗斯，但他们在最后的单杠比赛心态上比我
们强大一些，是我们自身出了问题。”

“体操就是这样，有时候越是特别想做好的动
作，反而没做好，这很常见，甚至很简单的动作也
会做错。”邓书弟说。

中国体操男将：
丢掉的冠军东京要赢回来

电影《沂蒙老兵》剧照
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